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INTERÉS ELECTORAL 
 
INE PREPARA CONSULTA POPULAR 
El INE, abrió la convocatoria para que la ciudadanía participe en su consulta popular el próximo 1 de agosto. El 
Vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica en Querétaro, Jorge Vázquez, precisó que la convocatoria tiene 
como objetivo promover la participación ciudadana. (ESSJR 4)  
 
VEN PARA 2024 A TRES QUERETANOS ‘PRESIDENCIABLES’ 
Los panistas Ricardo Anaya y el gobernador FDS, así como el morenista Santiago Nieto se encuentran entre las 
opciones de los simpatizantes de sus respectivos partidos para encabezar las candidaturas presidenciales de 2024. 
El 9.5 por ciento de los militantes del PAN respondieron que ‘Pancho’ es el correcto, solo por debajo de Ricardo 
Anaya, ‘presidenciable’ para el proceso electoral de 2018, con el 52.1 por ciento. (AM 3)  
 
IMPUGNARÁN ELECCIÓN EN TOLIMÁN 
Por Cecilia Conde  
En su gira de agradecimiento por el Semidesierto de Querétaro, la excandidata de Morena a la gubernatura, Celia 
Maya, respaldó al ex candidato a la presidencia municipal de Tolimán, Martín Jiménez, quien impugnó la elección 
en esa demarcación. En este evento estuvo el secretario general del partido de Morena en Querétaro, Jesús 
Méndez, la ex candidata a la presidencia municipal de Peñamiller, Lupita Alvarado. En tanto, el excandidato a la 
presidencia municipal de Tolimán, Martín Jiménez refirió que Morena ganó ese municipio, por lo que decidió 
impugnar la elección, y acudirá hasta la última instancia, ya que hubo compra de votos y regalaron tinacos. “Pero 
no nos vamos a rendir, estamos impugnando la elección y si no nos hacen caso aquí, nos vamos a ir a la sala de 
Monterrey, sabemos que tenemos todo el respaldo de Celia Maya, y esperamos que se anulé la elección por todos 
los vicios que se dieron”, indicó. Mientras que la ex candidata a la gubernatura, Celia Maya enfatizó que aunque 
Morena perdió la gubernatura se siente ganadora ante el aumento de 19% en el número de votos obtenidos en 
todo el estado, y reiteró que hubo compra de votos por parte del PAN. “Yo estoy convencida que Tolimán lo vamos 
a ganar porque la gente lo pide. Venimos de la Sierra y de Peñamiller y todos están molestos por el robo que hizo el 
PAN en la elección, pero también nos responden con mucho entusiasmo de continuar y trabajar para ganar al PAN 
dentro de tres años”, subrayó. Igualmente puntualizó que si no se trabaja internamente en Morena, no se podrán 
ganar más elecciones, aunque sea la segunda fuerza política en el estado. (DQ 1 y 8) 
 
CON RECUENTO DE VOTOS SE RATIFICÓ EL TRIUNFO DEL PRI EN AMEALCO Y COLÓN: OSPITAL CARRERA 
Por Miguel Ángel Miguel 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Paul Ospital Carrera, señaló que el Instituto Electoral 
del estado de Querétaro hizo un recuento administrativo, en el que ratificó el triunfo para el candidato de Amealco 
de Bonfil, René Mejía Montoya y Manuel Montes en el municipio de Colón. “La autoridad electoral hizo un recuento 
administrativo que es reabrir todas las urnas absolutamente todas, fue nuevamente un conteo de voto por voto, 
casilla por casilla y de nueva cuenta se dejó en claro que gano, Rene Mejía en el municipio de Amealco y Manuel 
Montes en el municipio de Colón, por lo que no hay nada que discutir”, aseveró. Indicó que lo que está haciendo el 
secretario general del PAN, Martín Arango y que extrañamente sale solo, sin el respaldo de su partido es 
prácticamente una operación de chicle y pega. “Está queriendo anular la elección con todas las posibilidades que 
marca la constitución haber si en una de esas le pega, pero estamos confiados que la autoridad, el tribunal electoral 
con las evidencias que hay, el reconteo de los votos deseche estas impugnaciones”, expresó. Al cuestionarlo sobre 
la evaluación que analiza el PRI en las pasadas elecciones dijo “fue una elección muy dura para el partido, sin duda 
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alguna, no es una buena elección para el PRI, hoy; sin embargo, por Colón y por Amealco gobierna el doble de la 
población que gobernaba hace tres años, son dos municipios muy importantes, en términos de población, de 
presupuesto de crecimiento económico y de la representación indígena que se presenta en Amealco, hoy el PRI 
gobierna 199 por ciento más de población que hace tres años, esto no quiere decir que no haya ido bien” subrayó. 
Puntualizó que hoy más que nunca se debe de hacer una reflexión colectiva para dar pasos ciertos hacia adelante y 
volver a construir un partido ganador en Querétaro, finalizó. (ADN) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
CLASE MEDIA LOCAL DINAMIZA LA ECONOMÍA, DICE DORANTES 
Para el dirigente estatal del PAN, Agustín Dorantes, la clase media en Querétaro ha dinamizado la economía estatal 
y ha abonado a la recuperación de empleos. En este sentido, comentó que si este sector se expande y atrae 
inversiones con generación de empleos, se producirán más impuestos que podrán orientarse a programas de 
infraestructura, de educación y de salud. (AM 18)  
 
PRI 
 
PIDE PRI QUE ESTADO DECLARE LA PLAZA “SANTA MARÍA” COMO PATRIMONIO CULTURAL 
La Plaza de Toros Santa María es un bien patrimonio cultural que exige que se conserve su fachada como parte del 
patrimonio de los queretanos; aseguró Paul Ospital Carrera, presidente del PRI en el estado. Luego de darse a 
conocer la posible compra y demolición de ésta, el dirigente del PRI destacó que, independientemente del uso que 
pueda darse al inmueble edificado en 1963, el estado deberá tener como prioridad, salvar las estructuras 
históricas, que forman parte del patrimonio de Querétaro, como la Plaza de Toros Santa María: “por su 
arquitectura, las tradiciones y costumbres arraigadas desde hace tanto tiempo, debe preservarse y promoverse 
para que siga siendo parte de la identidad queretana”. (ADN, DQ 9, CQRO 7, ELQNO, EXQRO) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: IP ABRE UN NUEVO FRENTE 
A las puertas del histórico Teatro de la República el máximo sindicato patronal del país anunció un nuevo frente de 
lucha, esta vez contra las reformas constitucionales que a juzgar por el sector privado “vulneran” la Constitución. 
(DQ principal) 
 
N: REHABILITAN CENTRO PC 
El gobernador FDS, durante la inauguración de la Rehabilitación del Centro de Coordinación de Protección Civil del 
Estado, destacó que con esta obra la ciudadanı́a contará con una infraestructura moderna, equipada con la mejor 
tec- nologı́a, para las tareas de seguridad y justicia; dichas adecuaciones —agregó— en el inmueble, tuvieron una 
inversión de 7.04 millones de pesos. (N principal) 
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AM: MISCELÁNEA AFECTARÁ A LOS PEQUEÑOS CONTRIBUYENTES 
En opinión de José Manuel Pérez, director general de Contabilidad Integral JM&L, los pequeños contribuyentes 
serán los más afectados con la nueva miscelánea  fiscal que Raquel Buenrostro, titular del SAT, buscará presentar 
junto con el Paquete Económico 2022 en septiembre. (AM principal) 
 
PA: LANZA IP ALERTA CONSTITUCIONAL 
Desde Querétaro el líder nacional de la Coparmex José Medina Mora de Icaza lanzó este lunes una “alerta 
constitucional” para exigir a los poderes constituidos el respeto a la Carta Magna y convocó a la sociedad civil a 
defenderla en casos como el de la Ley de Hidrocarburos y la Ley de la Industria Eléctrica que, dijo, atentan contra 
los derechos constitucionales de la libre competencia y la libre concurrencia., así como el transitorio aprobado por 
el Senado para extender por dos años el periodo del ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación. (PA principal) 
 
EUQ: COPARMEX FRENTE PARA DEFENDER LA CONSTITUCIÓN 
“Ante la intención de promover reformas que atentan contra sus postulados”, llaman empresarios a mexicanos a 
convertirse en guardianes de la Carta Magna. (EUQ principal) 
 
CQRO: CREA COPARMEX OBSERVATORIO PARA EL RESPETO DE LA CONSTITUCIÓN 
A través del Observatorio Nacional para el Respeto y Cumplimiento de la Constitución, se dará seguimiento a las 
violaciones a la Carta Magna que cometan los actores políticos y se estará pendiente de lo que resuelva la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN); además, se emitirá una alerta constitucional para rechazar los actos que 
atenten contra la legalidad, la Constitución o la vida democrática. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DESEAN DEFENDER INSTITUCIONES Y PRESUPUESTO 
Entre los próximos desafíos que enfrentará la nueva bancada de legisladores federales de Querétaro está defender 
las instituciones y el presupuesto destinado a los municipios y los estados, afirmó la diputada federal del PAN, 
Marcela Torres. (AM 3) 
 
BUSCA CONNIE HERRERA QUE LA 59 LEGISLATURA HAGA PÚBLICAS TODAS LAS SENTENCIAS EMITIDAS 
La Comisión de Acceso a la Información y Rendición de Cuentas de la 59 Legislatura del estado, aprobó la iniciativa 
presentada por la coordinadora de la Fracción Legislativa de Querétaro Independiente, Connie Herrera, con el 
objetivo de homologar las obligaciones del Poder Judicial del Estado y así difundir las versiones públicas de las 
sentencias emitidas. Durante su participación en la sesión mencionada, la diputada Connie Herrera dijo que 
Querétaro Independiente se ha caracterizado por poner en la mesa los temas de relevancia, como lo es el derecho 
de Acceso a la Información, el cual constituye un derecho humano para mantener actualizada y a disposición de la 
ciudadanía de manera permanente la información pública, pues eso es también parte de sus derechos. (N 4, LDH)  
 
APRUEBAN EN COMISIÓN HACER PÚBLICAS LAS SENTENCIAS JUDICIALES 
Por Katia Lemus 
Las diputadas que integran la Comisión de Acceso a la Información y Rendición de Cuentas del Congreso de 
Querétaro aprobaron homologar las obligaciones del poder Judicial del estado y difundir las versiones públicas de 
las sentencias emitidas, por lo que se reformó la fracción dos del artículo 69 de la “Ley de transparencia y acceso a 



 
 

MARTES 22 DE JUNIO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 4 
 

la información pública del estado”. Sobre el tema, la presidenta de la comisión, Leticia Rubio, refirió que con esta 
reforma, el poder Judicial del estado habrá de poner a disposición de la ciudadanía las versiones públicas de todas 
las sentencias emitidas, protegiendo los datos de las personas involucradas, consolidando así el derecho de los 
ciudadanos a la información respecto al principio de máxima publicidad de las resoluciones. (CQRO 5) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
REFERENTE EN JUSTICIA 
El sistema “Cosmos” implementado en Querétaro por el gobernador panista Francisco Domínguez Servién, se ha 
convertido ya en un referente nacional en materia de acceso e impartición de justicia y, sin duda, en un modelo a 
seguir. Esta iniciativa con la que opera el Sistema Acusatorio Oral en Querétaro ha sido reconocida por 
organizaciones, tanto nacionales como internacionales, como México Evalúa y World Justice Projet por ser un 
instrumento que integra la seguridad, justicia y derechos humanos con el uso de tecnología. (REIN) 
 
LA PROTECCIÓN CIVIL UNA PARTE SUSTANTIVA DE LA SEGURIDAD PÚBLICA: GOBERNADOR 
En Querétaro, la coordinación efectiva hace de la protección civil una parte sustantiva de la seguridad pública, 
señaló el gobernador FDS, durante la inauguración de la Rehabilitación del Centro de la Coordinación de 
Protección Civil del Estado. Comentó que, con la rehabilitación del Centro de la CEPC, la ciudadanía contará con 
una infraestructura moderna, equipada con la mejor tecnología, para las tareas de seguridad y justicia; dichas 
adecuaciones en el inmueble, tuvieron una inversión de 7.04 millones de pesos. (ADN)  
 
YA ME QUITÉ LA CAMISA DE CANDIDATO Y DE CUALQUIER PARTIDO: MAURICIO KURI 
Desde su oficina en la zona sur de Querétaro, donde no deja de recibir personas para hablar de los planes para su 
gobierno y la etapa de transición, el gobernador electo Mauricio Kuri, recibe a MILENIO. Entusiasmado y atareado, 
habla de los objetivos para sus primeros 100 días en el cargo, revela los dos primeros nombramientos de su 
gabinete y expone cuál sería su modelo ideal de trabajo con la federación y el resto de gobernadores. (MIL) 
 
DESCARTAN AUMENTO DE TARIFAS EN EL TRANSPORTE PÚBLICO 
El actual gobierno estatal no tiene contemplado un aumento de tarifas en el transporte público metropolitano, 
Qrobús, confirmó Alejandro López, director del IQT. Afirmó que, en el cierre de la administración, y en un proceso 
que comenzará de entrega - recepción esta medida no está contemplada, pues las acciones están concentradas en 
la recuperación económica tras la crisis por la pandemia de COVID-19, así como la regularización del servicio. (IN)  
 
CONCLUIRÁ PROGRAMA DE “VIGILANTES CIUDADANOS” 
En próximas semanas concluirá el programa de “Vigilantes Ciudadanos” que se implementó por el tema de la 
pandemia del virus COVID-19, dio a conocer Juan Marcos Granados, SSC. El funcionario puntualizó que esto se 
debe a que se cumplió con el objetivo y actualmente Querétaro se encuentra en semáforo verde. (IN)  
  

MUNICIPIOS 
 
REGRESA SOSA A ALCALDÍA DE CORREGIDORA 
Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, retomó sus actividades al frente de la actual administración, 
tras participar en los proceso electorales y resultar reelecto para el periodo 2021-2024; por lo que se hizo el acto 
protocolario de reincorporación en sesión extraordinaria de Cabildo. En su mensaje a los regidores y síndicos, 
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refirió que su proyecto político fue el tercero más votado en México el 6 de junio, y que cerca seis de cada 10 
corregidorenses le dieron el voto; lo cual, dijo, representa la responsabilidad de responder a la confianza de los 
votantes. (DQ 1 y 2, N 5, CQRO 1 y 6) 
 
ROBERTO SOSA PICHARDO PREPARA CAMBIOS EN TODOS LOS NIVELES 
Aunque se prevén cambios dentro del Gobierno municipal de Corregidora, no serán inmediatos, pues con la 
reincorporación del alcalde Roberto Sosa a partir de este lunes, se comenzará a trabajar en la planeación para la 
Administración del próximo trienio tras ganar la reelección en el pasado proceso electoral. (AM 5, EUQ 1 y 3) 
 
ESTRECHA ROBERTO CABRERA LAZOS DE CONFIANZA 
Por Josefina Herrera 
Roberto Cabrera, presidente municipal electo en San Juan del Río, continúa realizando la caravana de 
agradecimiento, en la cual sigue estrechando lazos de confianza, pues al regresar a cada uno de los lugares que 
visitó en campaña, para seguir llevándose inquietudes. (N 6) 
 
SI HABRÁ CABALGATA POR FESTEJO DE ANIVERSARIO DE SJR 
Por Josefina Herrera 
Con motivo del festejo del 490 aniversario de la fundación de San Juan del Río, se llevará a cabo la tradicional 
cabalgata de la amistad este 24 de junio, que saldrá desde las instalaciones del CECUCO y recorrerá algunos puntos 
del Centro Histórico del municipio. (N 6) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CONFIRMA QUE HAY NEGOCIACIÓN 
Confirmado: la Plaza de Toros Santa María está a la venta y tal como lo publicamos en nuestra edición de ayer uno 
de los frentes interesados en adquirirla, aunque no la única opción, es la cadena de supermercados estadounidense 
HEB que planea derruir el coso de Constituyentes para una de sus sucursales. (...) En entrevista con el periodista y 
empresario Andrés Estévez para Magazine, Nicolás González, propietario de la Plaza de Toros Santa María, aseguró 
que sí está en negociaciones desde hace un año, pero que hasta el momento no hay nada cerrado. (DQ 31D, N 1 y 
6S)  
 
ANTE CONTINGENCIA SANITARIA, UAQ ESTABLECE LINEAMIENTOS PARA SEMESTRE 2021-22 
La UAQ emitirá, a partir de este lunes, los lineamientos universitarios ante la contingencia sanitaria por COVID-19 
para el semestre 2021-2, los cuales se establecerán con base al semáforo naranja y que implica un tope máximo del 
30 por ciento en aulas y la realización de actividades de investigación de manera paulatina. Así lo dio a conocer la 
rectora de la Máxima Casa de Estudios de la entidad, Teresa García durante su participación semanal en la columna 
“Pensar la Universidad” que se transmite por TV-UAQ y Radio Universidad 89.5 FM, en donde señaló que los 
lineamientos han sido evaluados por el Comité de Seguridad Sanitaria y por el Colegio de Directores de la 
Universidad. (DQ 9, AM 3, EUQ 1 y 7, ESSJR 5, CI)  
 
ANALIZAN PROPUESTAS DE CIUDADES ORDENADAS Y HABITADAS 
Académicos y docentes de la UNAM, la UAQ y la Universidad de Concepción de Chile, trabajarán en un 
anteproyecto conceptual urbano arquitectónico mediante la conformación de seis equipos binacionales, así se dio 
a conocer en la cuarta edición del Taller Internacional de Arquitectura México - Chile. (N 8, AM 14)  
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COPARMEX QUERÉTARO PIDE NO SE VENDA LA PLAZA DE TOROS, AL SER UN ÍCONO HISTÓRICO 
El presidente de la COPARMEX Querétaro, Jorge Camacho, señaló que es importante que la Plaza de Toros Santa 
María mantenga su operación, ya que es un ícono histórico y se debe de conservar como está. (N 1 y 3, EXQRO, M)  
 
DEMANDA COPARMEX A PROTEGER LA CARTA MAGNA A TRAVÉS DE INICIATIVA “GUARDIANES DE LA 
CONSTITUCIÓN” 
En un evento llevado a cabo al exterior del representativo Teatro de la República, José Medina Mora, Presidente de 
la COPARMEX, acompañado de Jorge Camacho, presidente de Coparmex Querétaro, se pronunciaron para hacer 
frente a las constantes violaciones a la Constitución tras la aprobación de leyes como la de la Industria Eléctrica, de 
Hidrocarburos, de Telecomunicaciones y Radiodifusión y la ampliación del período al Ministro presidente de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación. (EXQRO)  
 
‘COPARMEX ES APARTIDISTA Y APOYA A TODOS LOS GOBIERNOS’ 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha trabajado en el estado de Querétaro con todos 
sus gobiernos sin importar sus respectivos colores, porque su organización es apartidista, afirmó ayer su titular, 
José Medina Mora. Sostuvo que la Coparmex eligió para declararse uno de los ‘Guardianes de la Constitución’ a 
Querétaro y al Teatro de la República, por ser un lugar histórico para el país. (AM 2)  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q – CLASE 
Por Adán Olvera 
Una nueva clase media que sea más solidaria y una clase media que no se deje influenciar por la guerra sucia. Una 
clase media que sea conformada por lo pobres de hoy, que el presidente asegura saldrán de la pobreza con los 
2500 pesos de apoyo o con las becas y con todo el asistencialismo que el estado pueda echar andar; esa nueva clase 
media que saldrá de los pobres de hoy, será más solidaria y será más humanista. La clase media de hoy, esa que se 
vuelca a las calles cuando hay tragedias y hace donativos de despensa, esa que de sus vehículos baja cajas de leche 
y de agua, cuando hay damnificados por desastres naturales, esa clase media que apoya eventos como donativos 
para causas sociales. La clase media que se organiza para rescatar bosques o sembrar árboles, esa clase media que 
se organiza para defender derechos de minorías y que apoya a migrantes. Esa clase media que tiene 
organizaciones para crear bancos de alimentos y ayudar a personas de bajos ingresos, con una despensa de 
alimentos perecederos; esa clase media que no entiende los nuevos preceptos de la egocéntrica Cuarta 
Transformación. Esos que aspiran al dispendio y al derroche como viajar al espacio podrán también comprar un 
avión que México, no merece y que mucho menos un presidente para representarnos en el extranjero; las 
conferencias mañaneras cada vez llegan más lejos y cada vez tienen más ingredientes de resentimiento y división 
social. Esperemos que este periodo que vive nuestro país no deje un gran aprendizaje, algo nos tiene que dejar, 
porque si no es así, estamos viviendo tiempos de encono y de división que nada nos dejarán; la corrupción y el 
dispendio fueron grotescos en el pasado reciente, pero nada se ha hecho por dar castigos ejemplares a los que 
saquearon o presuntamente robaron; todo es palabrería y todo es narrativa, nadie purga penas y nadie paga con la 
justicia, esa es la gran tragedia. DE REBOTE. Hay actores políticos y organizaciones que todavía esperan un 
milagro legal para seguir dentro del presupuesto, es el caso del partido Querétaro Independiente, que con algunas 
impugnaciones conserva esperanzas; hay otras organizaciones como Fuerza por México y su grupo de priistas 
trasnochados, que lo único que esperan, es la mala memoria de los electores para emprender una nueva aventura 
electorera sin rumbo. (DQ) 
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CUARTO DE GUERRA 
TRAICIÓN. Fue descubierta en la Policía Municipal de Querétaro una conspiración alimentada por el ex secretario 
de Seguridad Carlos Mier y su hermano José, ambos ex funcionarios del gabinete de Armando Rivera Castillejos, 
para actuar en apoyo de la campaña de Arturo Maximiliano García, que perdió por amplísimo margen ante Luis 
Nava pero ¡ah, cómo embarcó gente! PERDIDOS. El ajuste de cuentas o limpia, según se quiera ver, ya está en 
marcha por parte del secretario Juan Luis Ferrusca, en cuyas investigaciones salió a relucir que el origen de la 
operación es que los despistados hermanos Mier, antes panistas, quisieron encontrar en la capital algo de lo 
perdido en Huimilpan en su pleito con el verde Juan Guzmán Cabrera, que por cierto terminó ganando la alcaldía. 
AZULES. Regresó a trabajar tras su licencia electoral el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa 
Pichardo. No fue el más votado del estado porque su padrón no da para eso, pero sí tuvo la victoria más 
abrumadora de todas las elecciones municipales, con una ventaja de 45 puntos, en proporción de 4 a 1 sobre la 
morenista Domitila Lira y de 10 a 1 sobre el priista Héctor González. Sosa convirtió a Corregidora en el municipio 
más panista del país. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
OFRECEN AYUDA PARA VACUNACIÓN. Para poder cumplir con la vacunación rápida y efectiva de la población de 
entre 30 y 40 años, la Coparmex ya entabló pláticas con la Secretarıá del Bienestar para colaborar con centros de 
vacunación para dichas personas, ya que una gran parte de la planta productiva del Estado se encuentra en este 
grupo poblacional. CIUDADES ORDENADAS. Hasta el 2 de julio se desarrollará el cuarto Taller Internacional de 
Arquitectura 2021, organizado por la Universidad Autónoma de Querétaro, la Universidad de Concepción con sede 
en Chile y la Universidad Nacional Autónoma de México bajo el lema “Una nueva visión a las ciudades para 
reinterpretar la apropiación del espacio público como catalizador social”. En su mensaje inaugural, la rectora 
Teresa GarcıáGasca indicó que el taller es útil para resolver cuestionamientos sobre cómo mejoramos la 
habitabilidad de las ciudades cómo hacemos que estas ciudades sean para todos y todas, y también cómo hacer 
que las ciudades sean más armónicas con el medioambiente. SE REÚNE COPARMEX CON MAURICIO KURI. Luego 
de la presentación de la iniciativa 'Guardianes de la Constitución', José Medina Mora, Jorge Camacho y miembros 
de la Coparmex se reunieron por la tarde con el gobernador electo Mauricio Kuri para externar puntos de vista 
hacia un acuerdo de cooperación para la economıá, ası́ como en la recuperación de empleos. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
VIRALIZAN RUMOR DE LA POSIBLE VENTA DE LA PLAZA DE TOROS. Un tema del que se habló mucho en las 
últimas horas en redes sociales y prensa tradicional fue la Plaza de Toros Santa María de Querétaro. Aseguran que 
será vendida a una cadena de supermercados, quien planea levantar ahí una tienda. Pese a que la noticia tomó 
fuerza por la trascendencia del inmueble, al final de cuentas, nadie de manera oficial, ya sea de parte de los dueños, 
autoridades o personas involucradas con la fiesta brava, ha podido confirmar la especie. En este momento es una 
nota sin fuente, un simple rumor que no cumple con el más mínimo rigor periodístico, pero que han viralizado en 
redes y la mayoría de quienes interactúan ahí lo dan como un hecho. KURI SE REÚNE CON DIPUTADOS 
FEDERALES ELECTOS. Ayer, Mauricio Kuri, quien sigue trabajando de cara a lo que será su administración que 
inicia el 1 de octubre, tocó base con los diputados federales electos por Querétaro, todos ellos de su partido, el 
PAN; entre los que se encuentran Sonia Rocha, Felipe Fernando Macías “Felifer”, el exgobernador Ignacio Loyola y 
la actual secretaria de Cultura estatal, Paulina Aguado. La reunión fue para hablar de temas presupuestales, pues 
don Mauricio, nos cuentan, ya realiza cabildeos con diversos actores, a fin de gestionar recursos federales que 
permitan fondear diversos programas y acciones que prometió en campaña. (EUQ 2) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
PARTICIPAN 42 MIL PERSONAS EN MACROSIMULACRO. Que 42 mil personas participaron ayer en Querétaro en 
el 1er. Simulacro Nacional 2021, convocado por el gobierno federal, a través de la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana y la Coordinación Nacional de Protección Civil. De acuerdo con el titular de la Coordinación 
Estatal de Protección Civil, Gabriel Bastarrachea Vázquez, en dicho macrosimulacro nacional, que se llevó a cabo a 
las 11:30 horas, la entidad participó con un registro de 761 inmuebles, de los cuales 74 son federales, 66 estatales, 
15 municipales y 606 particulares. El objetivo del ejercicio es fomentar la cultura de la protección civil en la 
población y contribuir con el fortalecimiento de las capacidades de reacción de las unidades internas y sus 
brigadas ante la eventualidad de una emergencia o desastre. PIDEN A AMLO BUSCAR LA UNIÓN Y LA 
INCLUSIÓN. “Morena quisiera que todas las y los ciudadanos estuviéramos sujetos a programas sociales, que todos 
fuéramos dependientes de papá gobierno para poder tener lo mínimo indispensable para desarrollarnos”, dijo el 
presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, Agustín Dorantes Lámbarri, a propósito de los 
señalamientos del presidente López Obrador en relación con la clase media, en el sentido de que esta es egoísta, 
individualista y sin escrúpulos morales. También manifestó que en la entidad, la clase media ha permitido que 
haya una economía dinámica y que se recuperen empleos, y llamó al Ejecutivo federal a buscar la unidad y la 
concordia entre todos los grupos y sectores sociales. “Como líder de esta nación, él debería buscar la unión, la 
inclusión y potencializar los distintos sectores de la sociedad con el objetivo de tener un país que camine hacia el 
mismo lado y de esta forma logremos caminar avanzando, generando mayor progreso, inclusión y mayores 
capacidades para todos, porque al fin de cuentas sí abandonamos al aparato productivo”, declaró. CUANDO SE 
RESPETA EL ESTADO DE DERECHO… Que 251 expositores de la entidad y de otros estados participaron en la 
Feria Artesanal del Jardín Guerrero del 18 al 20 de junio, como parte de las estrategias para apoyar a los artesanos 
en la comercialización de sus productos. Según el reporte del municipio de Querétaro, se tenía contemplada la 
participación de 180 expositores, pero, debido al interés de otros comerciantes, se les permitió el acceso, aunque 
con apego a las medidas sanitarias. ¿Verdad que sí puede haber diálogo con la autoridad cuando se respeta el 
Estado de derecho? (CQRO 2) 
 
PULSO - EL GOBIERNO QUE VIENE 
Por Andrés González 
En esta elección para gobernador de Querétaro se rompieron varios usos y costumbres. El mayor y más constante, 
es o era,  que en este estado, “gobernador no pone gobernador”. No sucedió en el PRI – a pesar de todos los 
intentos por dejar herencia política – desde, al menos,  don Juventino Castro, que tenía sus simpatías en el 
licenciado Manuel Suárez Muñoz,  quién cumplía con el cargo de Secretario de Gobierno. La carrera –nominación – 
la ganó el entonces joven arquitecto Antonio Calzada Urquiza, apadrinado, eso sí, desde el centro por don Mario 
Moya Palencia. Antonio Calzada era presidente municipal de Querétaro. Y de ahí saltó a la gubernatura, sin pasar 
por el “gran coladero” de gobernadores, que era y sigue siendo el Senado de la República. Tampoco se dio entre 
Calzada con Camacho Guzmán. El arquitecto tenía como a su carta mayor a Fernando Ortiz Arana. Camacho 
Guzmán, que conocía a la perfección el sistema político mexicano, no traía a nadie como delfín, pero tampoco se 
opuso a que fuera Mariano Palacios Alcocer el candidato. Pero la transición entre Camacho y Mariano, sí fue 
ríspida. Otra cuestión diferente se dio entre Mariano y Enrique Burgos. Burgos llegó con todo el respaldo de don 
Fidel Velázquez y no hubo mayor problema localmente. Tampoco entre Burgos con Ignacio Loyola. Eran amigos, lo 
siguen siendo. La rispidez apareció entre Paco Garrido y Loyola Vera. Sobre todo – usted lo recordará – por lo del 
CRIQ. Y hasta la fecha, si se encuentran y apenas se saludan. Entre Pepe Calzada y Pancho Domínguez si se dieron 
fuertes jaloneos, sobre todo cuando en la toma de posesión del hoy gobernador, este lo acusó de haberle dejado un 
boquete – hoy le llamarían socavón – por algo así como  650 mdp y declararle la guerra “a los corruptos”. Siguen 
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distanciados. En esta transición que corre, todo es distinto. Mauricio Kuri González,  hoy gobernador electo, tuvo 
en el Senado sus cursos intensivos de política. Y los pasó con 10, porque de ciudadano y alcalde de Corregidora, es 
postulado como candidato a gobernador con el respaldo e impulso de Pancho Domínguez, con asistencia y cobijo 
del CEN del PAN y su presidente nacional, Marko Cortés. Y este  cobijó lo tuvo  a lo largo de toda su campaña, bajo 
la mirada discreta y complaciente de Pancho Domínguez, que supo guardar el ayuno de no participación durante 
toda la campaña, a diferencia de “quien ustedes ya saben”. En estos días y después del 6 de junio, ya se dio el 
primer encuentro – saludo – entre el gobernador saliente y el electo. Esta  vez – y así se ve – la  transición será 
tersa. Y  en  el equipo de Mauricio Kuri comienza a tomar fuerza el nombre de Lupita Murguía para encabezar este 
equipo de transición, equipo que tendrá que ver en todas y cada una las secretarias del gabinete panchista, pero 
particularmente en dos: Finanzas y la Secretaria de Gobierno. Es más – y extraoficialmente – se da como un hecho 
que el segundo cargo en importancia del gobierno que viene y que es la Secretaria General de Gobierno, estará la 
mano experta, cauta pero firme, de Lupita Murguía Gutiérrez, senadora en funciones, compañera cercana de 
Mauricio en el Senado de la República. Del resto del gabinete que viene, solo se ha colado el nombre de Ginet 
Amieva  como su coordinadora de comunicación social y que MKG no la negó. Del resto de lo que será su equipo de 
trabajo, apenas si son  bocetos de algunos nombres, pero no se tiene nada en firme. Se anticipa – porque así lo dio a 
conocer el gobernador electo – que el cincuenta por ciento de este gabinete de trabajo, estará integrado por 
mujeres. Y en Lupita está el primer nombre. Hay otros nombres para otras secretarias que, por la tarea que 
desarrollarán, se piensa que pueden ser pertinentes  para que una mujer sea la encargada. ¿Cómo cual más? Bueno, 
la Secretaria de la Mujer, también perfilada a formación, por compromiso expreso del gobernador electo con este 
amplísimo sector del electorado. Hay otros personajes que en el accionar de la campaña no se separaron para nada 
de MKG. Uno de estos y el más evidente, fue el coordinador general de la campaña, el Lic. Agustín Dorantes 
Lámbarri, sobre quién también recayó el pesado entramado para la nominación de la generalidad de los 
candidatos, desde los 18 aspirantes a otras tantas presidencias municipales – y que las sacó limpiecitas – hasta los 
aspirantes a diputados locales, que mejor no podría haber salido. Claro, muchos nombres ya venían con etiqueta 
reservada, tanto por parte de Pancho como de Kuri. Solo sería cuestión de cubrir la operación política. Las 
candidaturas a diputaciones federales corren por otro carril. Así fue en esta elección, pero también salieron 
triunfadores, que era una de las metas principales de Marko Cortés. Por eso los bonos políticos de Mauricio Kuri, 
del propio gobernador, de Marko y de Agustín Dorantes, están por las nubes. Y en política, al que mucho rescoldo 
recibe de su partido y del electorado, mucho se le exige. El gobierno que viene, sin prisa pero sin pausa, va 
tomando forma. (CI) 
 
RENOVARSE O MORIR 
Por Fernando Islas 
Las bases de Morena en Querétaro tienen claro que el pasado proceso electoral estuvo plagado de inconsistencias, 
las imposiciones estuvieron a la orden del día y la violación de los estatutos del partido fue algo que terminó 
siendo normalizado por aquellos que recibieron la autoridad de tomar decisiones, mismas que en los resultados 
reflejan la falta de conocimiento del partido a nivel local y de los liderazgos que pudieron haber entregado mejores 
cuentas a la militancia y al partido a nivel nacional. Aún no es cosa del pasado la derrota prácticamente absoluta 
del partido del presidente Andrés Manuel a nivel estatal, y aunque algunas figuras que cuentan con la 
representación legal, más no con la legitimidad ante la militancia, se han empeñado a querer tapar el sol con un 
dedo, la realidad es que los culpables del desastre electoral aún no rinden cuentas ante los órganos internos de 
Morena y ante esta situación el encono al interior no ha hecho más que ir en aumento. Pero las personas que 
hemos caminado con AMLO desde hace más de una década, tenemos claro que ante cualquier situación la 
respuesta está en las bases del partido. (AM) 
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EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
LO QUE CHOCA...CHECA. Hay san Andrés, que sea lo mismo pero al revés, porque si el presidente Andrés Manuel 
López Obrador quiere constituir una nueva clase media: “más humana, fraterna, solidaria para resistirse a las 
campañas de manipulación”, la clase media podrı́a también exigir un presidente que gobierne para todos y no un 
mamarracho carpero. (N 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
DE PLAZA DE TOROS A PLAZA COMERCIAL. Estoconazo. Querétaro perderá otra de sus construcciones 
emblemáticas, la Plaza de Toros Santa María, de confirmarse su venta para convertirla en un centro comercial. 
Inaugurado en 1963 por el ya fallecido empresario y abogado Nicolás González Jáuregui para devolverle la fiesta a 
la afición que extrañaba su vieja Plaza Colón, el bello coso ha sido escenario no solamente de corridas con las 
mejores ganaderías nacionales y los más famosos toreros del mundo, sino de conciertos, jaripeos y actos políticos. 
Manolo Martínez la hizo suya cuando lo vetaron en la México y aquí dio grandes tardes en mano a mano con Paco 
Camino y otros. Los nombres de Eloy Cavazos, Curro Rivera, Antonio Lomelín, El Cordobés,David Silveti, El Juli y 
más recientemente El Payo, llenaron los carteles. En su redondel se presentaron numerosos artistas como Vicente 
Fernández, Juan Gabriel, Joan Sebastian, Los Tigres del Norte, Mocedades, Hombres G, El Buki y Los Ángeles 
Azules, entre otros, pero también mítines, como el del candidato a gobernador Rafael Camacho Guzmán en 1979 o 
asambleas de grupos de alcohólicos anónimos. Pero eso ya es historia, porque más allá del decaimiento de la 
tauromaquia ante el empuje de los defensores de los animales y de la suspensión de las concentraciones humanas 
a causa de la pandemia, muchos estadios y centros deportivos han ido desapareciendo en México y el mundo para 
aprovechar la plusvalía de los terrenos y darles uso comercial. En el caso de la Santa María, rodeada desde hace 
tiempo por restaurantes, tiendas, cines y hasta un casino, la tercera generación de la familia propietaria, los 
González Arestegui -nietos de don Nicolás  González Jauregui, hijos de Nicolás González Rivas- carecen de la visión 
empresarial-taurina del fundador y del capital y entusiasmo para mantenerla en tiempo tan adverso para la 
economía. Yo no lo sé de cierto pero se habla de una posible operación de 300 o 400 millones de pesos y se 
menciona como posible compradora a la firma H-E-B, tienda de alto nivel. A los taurinos queretanos, hoy 
consternados y casi de luto, les quedará Provincia Juriquilla, la también bella placita de los hermanos Torres Landa 
que, a fuer de ser sinceros, han dado corridas más importantes en los últimos años con matadores de la talla de 
José Tomás, El Zotoluco y los Adame o los rejoneadores Pablo Hermoso de Mendoza y Diego Ventura. No 
volveremos a ver toros ni ningún otro tipo de espectáculos en La Santa María. Y es que la empresa del Nicolás 
González Arestegui, sus hermanas y su mamá también, han decido hacer la que el gran cronista taurino Pepe 
Alameda, que tantas corridas narró aquí, llamaría “La graciosa huida”. Esa plaza de postín será próximamente una 
plaza comercial “fifí”, si se me permite el término, de confirmarse la exclusiva del periodista Miguel Ángel Álvarez. 
Ojalá y no nos pase como cuando tumbaron el Teatro Plaza (otro ícono queretano) y construyeron ese adefesio 
llamado Tienda Del Sol. Don Nico se volvería a morir. -OÍDO EN EL 1810- Patronal. Al declararse apartidista, el 
presidente de la Coparmex de Querétaro Jorge Camcho dijo esperar del gobernador Mauricio Kuri un gobierno 
abierto y participativo,  que le dé continuidad a lo bueno y una mejor gobernanza. Ojalá. -¡PREEEPAREN!- De 
memoria. El 11 de marzo de 2018 el entonces candidato a presidente de la República Andrés Manuel López 
Obrador anunció en una reunión con empresarios en Juriquilla su intención de traer a Querétaro la Secretaría de la 
Función Pública, cargo que encomendaría a Irma Eréndira Sandoval Ballesteros, que le acompañó al encuentro con 
Juan Germán Torres Landa, Jorge Rivadeneyra Díaz y otros personajes. Este tema formaba parte de su proyecto de 
descentralizar el gobierno federal: SCT a San Luis Potosí, Trabajo a Guanajuato, SEP a Puebla, Sedesol a Oaxaca, 
Energía a Tabasco, Pemex a Campeche, CFE a Chiapas y la Función Pública a Querétaro. Lo que no fue no será. La 
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señora Irma Eréndira Sandoval fue relevada ayer en la Secretaría de la Función Pública por el presidente y para 
continuar “con la política de cero corrupción y cero impunidad” nombró a Roberto Salcedo Aquino. Aquí-no 
llegará. -¡AAAPUNTEN!- Tensa calma. En Morena Querétaro podrían venir cambios, luego del pésimo resultado 
obtenido. Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal, ha estado señalando errores y traiciones. Para nada le 
contenta que su candidata haya obtenido más de 200 mil votos. Y es que, recuerda, en 2018, Mauricio Kuri del PAN 
ganó la elección para el Senado con 313 mil votos contra 285 mil de Gilberto Herrera por Morena. Doy fe. -
¡FUEGO!- Neoliberales. Que no hicieron su acto de ayer dentro del Teatro de la República por el tema de la 
pandemia respondió el presidente nacional de la Coparmex, José Medina Mora a pregunta de nuestro director 
general. O sea, no es que el Senado, hoy propietario del histórico recinto se los haya negado por ser conservadores, 
machuchones o detractores de López Obrador. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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